
令和 5年度「北上ふるさと会の集い」 
令和 5年度北上ふるさと会の集いが令和 5年 11月 25日（土）が東京ガーデンパレスで開催され

ました。参加された方は昨年に比べ大幅に増え、来賓 22 名、会員 109 名、合わせて 131 名の参

加でした。今回は北上ふるさと会 30周年と銘打っての開催になりました。以下概要報告します。 

 

 

1、来賓出席者（敬称略） 

【北上市】 

  北上市 副市長            及 川 義 明 

  北上市 まちづくり部長        高 橋 景 子 

  北上市 福祉部長           及 川 佳 則 

  北上市 健康こども部長        高 橋 昌 弘 

  北上市 市議会議長          八重樫 七 郎 

  北上市 議会事務局長         小 原 昌 江 

  北上地区広域行政組合参事兼事務局長  浅 沼 誠 治 

  北上商工会議所会頭          佐 藤 直 也 

  北上工業クラブ会長          佐 藤 満 義 

  北上観光コンベンション協会会長    八重樫 守 民 

  北上観光コンベンション協会専務理事  八重樫 信 治 

  花巻農業協同組合代表理事専務     金 田  伸 

 

【岩手県】 

  岩手県東京事務所企業立地観光部長   藤 本 さとえ 

  岩手県東京事務所企業立地観光部主事  堀 田 紋 世 

 

【政界】 

  衆議員議員              藤 原  崇 

  衆議院議員小沢一郎政策秘書      宇田川  勲 

 

【報道】 

  岩手日報社東京支社長         菅 原 智 広 

 

【関係団体】 

  在京花巻人会会長           瀬 川 紘 一 

  在京花巻人会理事           須 藤 美智子 

  在京金ヶ崎人会会長          阿 部  敬 

  在京金ヶ崎人会事務局長        金 沢 志 年 

  在京金ヶ崎人会副事務局長       松 本 めぐみ 

  

 



『総  会』 

    
     総会で冒頭あいさつを行う 渡邊嘉二郎会長 

 

      1，開  会   菅 野 建 弘 北上ふるさと会副会長 

      2，会長挨拶   渡 邊 嘉二郎 北上ふるさと会会長 

      3，来賓挨拶   及 川 義 明 北上市副市長 

                       佐 藤 直 也 北上商工会議所会頭 

               藤 原  崇  衆議院議員   

      4，来賓紹介 

      5，祝電披露 

      6，議  事   説明 菊池 潤 北上ふるさと会幹事長 

（1） 令和 4年度事業報告及び収支決算について 

（2） 令和 5年度事業計画及び収支予算について 

（3） 役員の改選について 

（4） その他 

  

     総会でご挨拶を行う及川副市長と佐藤北上商工会議所会頭 



  

総会でご挨拶を行う藤原衆議院議員      議事提案、説明する菊池幹事長 

○菊池幹事長から議事事項の報告および提案が行われ、すべての案件が原案通り承認された。 

『情報交換会』 

及川義明北上副市長から北上市の現状、課題等について説明がありました。 

① 八重樫新市長始動②石垣市友好都市締結 10周年③北上駅西口十剣道場等利活用事業④ポケ 

ンマンホール設置⑤北上駅東口開発事業の完成⑥中央図書館会館 30周年⑦東桜小学校開校⑧ 

⑨第 71 回全日本吹奏楽コンクールで上野中学校吹奏楽部が 4 年連続で金賞受賞⑩黒沢尻北小

学校が第９０回Ｎコンで銀賞、全日本合唱コンクールで金賞福岡県知事賞を受賞，４期連続日

本一に輝く⑪黒沢尻工業高校弓道部高総体準優勝⑫北上翔南高校鬼剣舞部が全国高等学校総合

文化祭で文化庁長官賞受賞⑬北上ミューズコーラス隊子どもの歌コンクール 5冠 

   
情報交換会での説明風景         北上駅東口開発事業（今年 10月撮影） 

『昔語りへの誘い』 

ふるさと北上民話研究会のお二方による口話が披露された。 

      

    千田直「仙台藩と南部藩の国境」 薗 牧枝「ほら比べ」 



『懇 親 会』 

岩手県東京事務所藤本部長のご挨拶、岩手日報社菅原東京支社長の大谷に関する号外の発行のお話

があり、北上市議会八重樫議長の乾杯の音頭で懇親会が始まった。 

   
岩手県東京事務所藤本部長   岩手日報菅原東京支社長    総合司会の高橋恵子さん 

 

   

乾杯の挨拶、音頭をとる八重樫市議会議長 

『アトラクション』 

「菊詩会」の方々によ津軽三味線と日本舞踊 

  

 

 



各テーブルは 7 から 11 名の出身地別に席に着くことが原則でしたが今年は「黒北古希の会」の様

に個別のテーブルも作られた。さらに知人通しが同じ席になるよう一人ぼっちにならないよう席作

成担当者が配慮した結果、今までとは違い会話の弾んだ和気あいあいの懇親会となった。その分会

場案内の方は大変だったようだ。また飯豊のテーブルの様にお子さんの参加もあった。 

 

  

鬼剣舞を観たいと参加した？瑛太君      来賓席 

  

来賓の方々と菊池幹事長           黒北古希の会の参加者 

  

話の弾む和気あいあいとしたテーブル 

 



『鬼剣舞の演舞』 

今年も二子流免許皆伝「東京鬼剣舞」が勇壮・華麗な舞を演じてくれた。 

 

  

  

  

 

 

 

 

 

 



『抽 選 会』 

  

当選者した菅野副会長が賞品をもらう     提供したカシミアマフラーを渡す宇土社長 

お土産、抽選会の賞品のご提供いただいた団体 

北上市、北上商工会議所、ＪＡ花巻農業協同組合、（一財）きたかみ地域振興財団 

（一社）北上観光コンベンション協会、北上・西和賀観協議会、㈱展勝地、㈱ＵＴＯ 

『北上を歌う』 

今年はコロナ対策もなく、歌いたい方が壇上に上がり気持ちよく歌った。 

おなじみの「北上夜曲」、折笠名誉会長作詞「そんな街 北上」の 2曲を熱唱。 

  
 

  



『北上を踊る』 

来賓の方、ふるさと会役員、会員が一同に会し、会場いっぱいに広がり「北上 おでんせ」を踊り

ました。 

  

  

『中 締 め』 

最後は、折笠名誉会長の三本締めの音頭で参加者の健康と次回の再会を約束して閉会した。 

 

  

今回は 30周年と題して行われた。初めて参加されたお一方は「楽しかった。30年前から参加して

いれば。」と笑顔で帰って行かれたとか。「黒北古希の会」の様に新たな参加者が多かった。皆さん

が笑顔で帰って行かれた。30周年をむかえ新たなきたかみふるさと会の節目かとも予感された。 

今回の「集いの会」は大成功だった。（渡邊嘉二郎会長談） 


